

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—3 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

OJO al anuncio de D. Francisco Aguiló, dentista, inserto en la 4.ª plana.

ALCOY 20 DE OCTUBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

Pocas noticias hay y por consiguiente pocos hemos de ser en la reseña de hoy. Los anteojos de nuestro observatorio pintan con rosados colores los horizontes mas próximos á nosotros y con oscuras tintas los lejanos.

En Irlanda nos muestran á la policia y al ejército de la ciudad de Limerich atacando al pueblo insurreccionado, resultando multitud de heridos por una y otra parte.

En Roma al populacho fauuzado y patriotero atacando á los peregrinos italianos que han concurrido á la capital del orbe católico, á los gritos de «muera el Papa» y «abajo el Vaticano.»

En Rusia, por otro lado, los temores de un nuevo atentado contra la familia imperial subsisten con mayor fuerza.

Y de Francia no hay que hablar: una crisis latente y dos guerras en Africa son lo bastante para desconsolar á cualquiera.

Todo esto léjos; mirémos ahora en nuestra casa: la paz reina, el país trabaja, las fuentes de la riqueza de la nacion se desenvuelven y todo hace presagiar dias de ventura, si malévolas asechanzas no echan por tierra este castillo de la dicha, ó ambiciones ciegas y pasiones bajas y pequeñas no trabajan, y malogran los esfuerzos de los que hoy tienen en sus manos las riendas del Estado.

De esperar es que esto no suceda, y que los partidos políticos, atendiendo al llamamiento hecho en la sesión de anteayer por el Sr. Sagasta al reasumir el debate del Mensaje, no opongan obstáculos á la marcha de los negocios públicos y eviten con

ello los consiguientes perjuicios á la Nacion.

La contestacion del Senado al Mensaje régio ha sido aprobada, obteniendo el Gobierno un nuevo triunfo numérica. De 197 senadores que tomaron parte en la votacion 135 lo hicieron con el Gabinete y tan solo 61 con la oposicion.

Es muy posible que ayer aún no se constituyera el Congreso, pues se aguardaba un discurso del Sr. Castelar apropiado del ácta de Mérida, y sabido es que el ilustre tribuno necesita una sesión para él solo, puesto que cada discurso suyo es un acontecimiento, que llama poderosamente la atencion.

Es posible, pues, que no se constituya hasta hoy la Cámara.

LOS VINOS EMBOCADOS.

Acontece con demasiada frecuencia, en la mayoría de los distritos vitícolas de nuestro país, sobre todo en otoños secos y caliginosos como el presente, que muchos vinos quedan dulces ó embocados despues de terminadas las fermentaciones tumultuosas é insensibles.

Este vicio origina pérdidas enormes, desperando á no pocos viticultores, cual sucede con cuantos vicios y dolencias adquieren tan preciados caldos, siendo axiomático, en buenos principios de vinificación, que vale ásemevitar que corregir, pues lo que es á veces facil y hacedero en un principio, se hace difícil y costoso mas tarde.

Atento á estas consideraciones, juzgamos de actualidad decir cuatro palabras acerca de los medios prácticos de obviar el embocado, ó de corregirlo en el caso de que tengamos vinos con este defecto.

El exceso de glucosa en la uva por consecuencia de una maduracion avanzada, y su escasez de ácidos y materias protéicas,

son las causas principales del embocado de los vinos, á las que contribuyen tambien poderosamente el descenso de temperatura durante la vendimia y el cocido del mosto, y la falta de aereacion de este mientras duran los fenómenos tumultuosos.

Es evidente, pues, que lo primero que deberemos procurar es que la vendimia se efectúe con algunos dias de antelacion, antes que los racimos estén muy maduros, separando en todo caso los granos pasados, cual practican los cosecheros montillanos.

Mas como quiera que no siempre está en nuestra mano el efectuar la recoleccion en pocos dias, no queda entonces otro remedio que acudir al pesa mosto, para rebajar con agua potable, de buena calidad, todos aquellos caldos que marquen por encima 13,5 dejándolos en esta graduacion si los destinamos á vinos de mesa ó de pasto, y 15° á 16° si han de ser de postre secos; adicionando tambien á los primeros el ácido tártrico necesario, si la acidez fuese poco pronunciada.

Despues efectuaremos la fermentacion tumultuosa en vasijas abiertas, colocadas en buenos cocederos y á cubierto de los cambios bruscos de temperatura, practicando el *mecido ó apaleo*, bien á mano, bien con aparatos automáticos, con lo cual no solo se logra activar y regularizar la coccion, si que tambien acrecer la fuerza colorante ó *capa* de los vinos. Este *mecido* ha de repetirse por espacio de seis á ocho dias, y durante cuatro ó seis horas cada uso, con intervalos proporcionales, sumergiendo la cascá ó sombrero.

Si, á pesar de estas precauciones el vino resultase *sabroso*, le conservaremos en toneles hasta la próxima primavera, en cuya época se rodarán éstos sobre el suelo, para agitar su contenido, colocando luego en su abertura una sencilla cerradura hidráulica.

Quando, á pesar de estas precauciones, los vinos no pierden del todo el embocado, entonces puede practicarse con seguro éxito lo que en el Medoc (Francia) llaman

pase del vino, por las cubas de fermentacion, y que aplican tambien á los caldos flojos, endebles y de poco color.

Redúcese á echar estos vinos sobre la cascá de los del año, agitando enérgicamente para lograr una perfecta mezcla. Despues se dejan en reposo, y bien pronto se inicia en toda su masa una fermentacion tumultuosa, activísima, que destruye el exceso de materia azucarada, terminando á las treinta ó cuarenta horas. Entonces se trasiega la parte líquida, recibiendo en toneles de buen roble, donde despues de repartir proporcionalmente el vino de prensa, se le prodigan aquellos cuidados que aconseja la buena práctica enológica.

Los maravillosos efectos del procedimiento que á grandes rasgos acabamos de reseñar son seguros, por cuyo motivo hemos escrito á vuelá pluma estos mal pergeñados renglones, á fin de que aquellos de nuestros propietarios que posean vinos *sabrosos*, los corrijan durante la actual cosecha.

Dionisio Perez.

MOSÁICO.

No sabemos con qué fundamento algunos periódicos europeos hablan otra vez de que se han acentuado los temores ya crónicos, en el imperio moscovita, de atentados contra la vida del Czar. Medidas de precaucion han sido adoptadas por el Gobierno, para que el palacio de Anitchokof, residencia favorita de Alejandro III, quede asegurado contra todo atentado criminal.

Alrededor del palacio se ha abierto un camino subterráneo recorrido continuamente por patrallas, y que en un momento determinado puede llenarse de agua. La compra de todas las casas particulares que hoy hay en derredor del palacio costará seis millones de rublos, y en vez de ellas, se edificarán cuarteles que sean verdaderas dependencias de Palacio.

La corte moscovita saldrá para Gatschi-

na, probablemente el 15 de este mes, y no regresará a San Petersburgo hasta principio de año.

El día 6 celebró su primera sesión la comisión nombrada para examinar un proyecto de ley para la represión de la embriaguez entre el pueblo bajo en la forma en que existe en Francia.

El ministerio del interior inauguraba personalmente los trabajos de la comisión, y en un discurso extenso que pronunció, después de felicitar a los delegados que habían llegado de todos lados de Rusia para tomar parte en los debates de la comisión, hizo notar que por segunda vez en este mismo año el emperador había querido que se llamaran delegados para asistir a los debates de los proyectos del gobierno, a fin de que ayuden a resolver con su experiencia las cuestiones que son de interés vitalísimo para la nación. Los ministros de Dominios y Hacienda pronunciaron también cortos discursos, y el príncipe Schtsperhatoff fué nombrado presidente de aquella comisión.

Lazlo, sargento del regimiento de la reserva número 32, en Hungría, y un compañero suyo en la milicia, habían tenido una cuestión que terminó concertando un duelo en la siguiente forma: aquel de los dos a quien le cupiera en suerte morir debía suicidarse en el espacio de un año. Echadas suertes, Lazlo sacó bola negra, y en consecuencia contrajo la obligación de matarse. Al presente iba ya a cumplir el plazo de un año que tenía señalado; pidió a su contrario le librara de la obligación contraída y, habiéndose negado éste a ello, Lazlo se levantó la tapa de los sesos.

El hecho es una edición húngara de Hernani ó el Honor Castellano.

En Bogotá residen sin duda alguna el hombre de mas edad que hay en la tierra. El sujeto á que aludimos confiesa tener 180 años; pero sus vecinos afirman que es mucho mas viejo. Es de origen semi-español y se llama Miguel Sollo.

Un médico de dicha ciudad, el doctor Hernandez, testifica haber oído en su infancia á varios ancianos que llamaban centenario á Sollo.

La firma de este figura al pié de un acta relativa á la construcción de un convento, fechada en 1712.

El doctor Hernandez quiso conocer á este curioso personaje y le encontró ocupado en trabajos de jardinería. Su piel, dice, parece pergamino, sus cabellos son blancos como la nieve y envuelven su cabeza como un turbante. El atribuye su longevidad al método rigurosamente higiénico que observa.

Come una sola vez al día, durante media hora, porque ha observado que la fuerza digestiva en 24 horas es proporcionada á la cantidad de alimentos que se deglute en 20 minutos.

Tiene además la costumbre de ayunar los días primero y quinto de cada mes y bebe mucha agua.

No come manjares calientes ni demasiado nutritivos, siendo tal la fé que pone en su austero régimen que jamás se atreve á variarlo.

La familia Basén, compuesta del padre, la madre y cuatro hijos de tierna edad, vivía cómoda y tranquilamente en San Pedro de Albigny (Saboya), teniendo á su servicio una criada.

En la mañana del sábado de la pasada semana, la Sra. de Basén se vió acometida de un acceso de alucinación mental; tomo uno después de otro á sus tres hijos menores, cuyas respectivas edades eran de uno, dos y cuatro años, y les arrojó en un pozo situado delante de la casa. El hijo mayor, cuya edad es de once años, huyó espantado de tan horrible suceso.

Detalles horribles: El niño de cuatro años, mas vigoroso que sus hermanitos, logró asirse á las piedras laterales del pozo y empezó á gritar.

El padre y los vecinos acudieron precipitadamente y lograron salvarle. Le entraron en la casa, donde fué colocado en una cama dejándole al cuidado de la criada, mientras salían en busca del que huía por el campo. Durante este tiempo la señora de Basén penetró en la casa y ordenó á la criada que se retirase á continuar sus faenas domésticas; ésta observando el tranquilo semblante de su jama, obedeció y la dejó sola con el niño.

La desnaturaliza la madre cogió una navaja de afeitar y degolló al desgraciado hijo que tan milagrosamente acababa de salvarse. La muerte fué instantánea.

La señora de Basén ha sido incomunicada y se la sigue el proceso.

Sometida á examen facultativo, se atribuye su crimen á perturbación mental producida por exaltación religiosa, porque afirma haber muerto á sus hijos para convertirlos en ángeles.

Haymerlé, el ministro austriaco que acaba de morir, como su predecesor el conde Andrassy, tuvo que sufrir las vicisitudes políticas que separan el Capitolio de la Roca Tarpeya. Si Andrassy tuvo en 1848 confiscados sus bienes y fué ahorcado en effigie, Haymerlé estuvo á punto de ser fusilado

como insurgente. El hecho ocurrió de la siguiente manera:

En 1848, era Haymerlé alumno de la Academia oriental, y acudió al llamamiento de la patria con otros varios condiscípulos. Sorprendidos por una patrulla fueron arrestados, conducidos al cuartel general, y después de un interrogatorio sumario, condenados á morir por haber sido cogidos con las armas en la mano.

El príncipe de Windischgraetz, que es-ba muy visitado aquel día por la defensa de los vieneses, estaba para firmar la sentencia, cuando informado Hubner del hecho, corrió á implorar la gracia del hijo de su mejor amigo, diciendo:

—Ciertamente es que el joven merece un castigo por su ligereza, pero por amor de Dios, no tanto como la pena capital.

—Los culpables serán pasados por las armas, eso es lo que he prometido, respondía el encolerizado príncipe.

Hubner con voz insinuante, añadió:

—Entonces es posible que el joven Haymerlé no sea culpable.

Hubo una pausa, y después cogió Windischgraetz el proceso verbal y lo arrojó al cesto, diciendo:

—Si, puede saponerse que es inocente.

Sección local.

En la sesión ordinaria verificada por el Ayuntamiento en la presente semana, se tomaron los siguientes acuerdos:

Pasó á estudio de la Comisión municipal de Caminos y Puentes la Circular del Sr. Gobernador de la Provincia, fecha 13 del actual, referente á la formación de los planos de Carreteras vecinales.

Se autorizó á la Comisión municipal de edificios del Común, para que gire una visita de inspección en el edificio que ocupa el Cuartel de Infantería y adopte las medidas oportunas para remediar los desperfectos sufridos en dicho edificio, por efecto de las últimas lluvias.

A informe de la Comisión municipal de repeso pasó una instancia, suscrita por varios vendedores de carnes de cerdo, en solicitud de que se les permita la introducción de carnes muertas en fresco para el consumo público.

Unánimemente se confirmó en propiedad y á solicitud del interesado en el cargo de Pregonero á José Sangri Vida, que lo venía desempeñando interinamente á satisfacción del Municipio.

Fué aprobada, de acuerdo con el informe de la Comisión del ramo, la relación valorada de los terrenos cedidos de la vía pú-

blica por D. Enrique Sodar, con motivo de la redicación de la casa núm. 30 de la calle de Sta. Bárbara.

Se dió cuenta y quedó enterado el Ayuntamiento de la recepción verificada por la Comisión del ramo, de las obras de reforma del Teatro verificado el día 14 de los corrientes.

Manifestada por el Sr. Presidente de la Comisión de Beneficencia en virtud del encargo que á la misma se confirió en la anterior sesión, la conveniencia de establecer dos estufas en cada sala de enfermos del Hospital del Distrito, el Ayuntamiento lo acordó así, disponiendo que el gasto que esto produzca se satisfaga con cargo al capítulo de imprevistos del presupuesto vigente.

El Sr. Presidente de la Comisión de Caminos y Puentes, manifestó que en virtud del encargo á la misma conferido, había inspeccionado los desperfectos ocurridos en el camino vecinal de esta ciudad al lugar de S. Rafael y que convocados los dueños de artefactos limítrofes á dicho camino, le habían ofrecido contribuir con la mitad de los gastos que tal composición ocasiona, en vista de lo cual el Ayuntamiento dispuso se lleven á efecto tales obras con cargo la mitad de los gastos al capítulo correspondiente del presupuesto en ejercicio.

En la semana próxima pasada, según datos del Registro civil que tenemos á la vista, han ocurrido en esta ciudad 10 defunciones, las cuales han sido de un año, 2; de dos á 5, 3; de 11 á 20, 2; de 41 á 60, 1; de 61 á 100, 2.

Los nacimientos en la propia semana, según dichos datos, se han elevado á 25, de ellos 14 varones y 10 hembras legítimos y una de estas natural.

Por consiguiente, el aumento de censo obtenido durante el antedicho espacio de tiempo, ha sido de 15 individuos.

El día 6 de Noviembre, á las once horas de la mañana, se verificarán ante el señor Alcalde de Petrel las primeras subastas públicas, para la enajenación del aprovechamiento de los pastos y esparto de los montes del Estado denominados *Cid*, *Caballo*, *Chaparrales* y *Silla*, con estricta sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en aquella Alcaldía, siendo el tipo de subasta: *Cid*, 300 pesetas; *Caballo*, 500 pesetas; *Chaparrales*, 100 pesetas; y *Silla* 75 pesetas anuales, para los pastos; y *Cid*, 1.000 pesetas; *Caballo*, 1.500 pesetas; *Chaparrales*, 2.000 pesetas; y *Silla*, 100 pesetas anuales para el esparto.

La función que se verificará mañana, segunda de abono, en nuestro teatro, se compondrá del drama en 3 actos y un epílogo, escrito en verso por el gran dramaturgo, D. José Echegaray, titulado *La Última noche*, cuya obra, aunque conocida del público de esta ciudad, hace algunos años que no ha sido representada; y del juguete cómico del género valenciano, nuevo en este teatro, nominado *Por tres pesetas y micha*.

Para el sábado se está organizando un escogido espectáculo, cuyos detalles adelantaremos mañana á nuestros abonados.

El «Boletín Oficial» del día 16 del corriente, publica la vacante del estanco de Balones, dependiente de la administración subalterna de rentas estancadas de esta ciudad, á fin de que las personas que quieran obtenerlo, presenten sus instancias en la Administración Económica en el término de ocho días, acompañando á las mismas copias autorizadas de sus servicios en la inteligencia que serán preferidos los que reúnan los requisitos prevenidos en el decreto de 24 de Setiembre de 1874 y ley de 3 de Julio de 1876.

Por error de copia, en la *Revista comercial* que ayer publicamos, salieron equivocados los precios de las harinas, y con el fin de subsanar la equivocación ponemos á continuación los precios corrientes de la plaza:

- Flor candeal, 194 rs. saco de 8 arrobas castellanas.
- 1.ª id. 178 id.
- Flor trigo récio, saco de 8 arrobas, 177 reales.
- 1.ª id. id. 169 id.
- 2.ª id. id. 161 id.
- 3.ª id. id. 136 id.

EL TEATRO.

Esta noche se inaugurará el coliseo de la plaza del Carmen. Los que no hayan seguido paso á paso, como nosotros, su total transformación, quedarán indudablemente sorprendidos, ante el cambio que ha experimentado. Del vetusto edificio, apenas se conserva, como recuerdo, la fachada, que, apesar de estar acordada su reforma, no se ha tocado, y algun otro acceso.

Aunque esta noche tendrán ocasion de ver por sí la metamorfosis aquellos de nuestros lectores que tengan la fortuna de alcanzar billete para la inauguración, creemos del caso adelantar algunos detalles, siquiera sean incompletos y sumariamente expuestos, respecto á las obras practicadas y mejoras introducidas.

Como hemos dicho, nada se ha alterado en la fachada sino es la construcción de una nueva puerta de entrada en sustitución de la antigua reja donde se espendian los billetes, de manera que nada denuncia al exterior el radical cambio operado dentro.

Lo primero que se ofrece á la vista del que ingresa, es un despejado, elegante y sencillo vestíbulo, revestido de escayola y estuco y cuya techumbre, en su parte central, se halla sostenida por ocho esbeltas columnas de hierro, reunidas en dos grupos laterales de á cuatro, elevándose en el centro de cada grupo un pedestal destinado á sostener una estatua, contándose por consiguiente dos de estas que aun no han llegado y que sostendrán unos elegantes candabros con varios mecheros de gas. De cada lado del vestíbulo arrancan las escaleras, cuyos primeros tramos ofrecen un buen golpe de vista. Los huecos de bajo la escalera se han llenado con dos dependencias, una destinada á guardarropa y otra á espenduria de dulces y refrescos, cerradas con dos puertas de gusto griego y del mejor efecto.

Entre estas dos puertas y en el lienzo central del frente del vestíbulo, se hallan otras tres puertas cerradas con mamparas, dando acceso las dos laterales á los palcos de platea, y la del centro á las butacas.

Conocida ya la entrada, penetremos en la sala. Ofrece esta un golpe de vista encantador y sorprendente para los que no conocen el gusto moderno para la decoración de teatros. Las antiguas gradas y asientos de *cazuela ó sola l'orgue*, como dicen los catalanes, han desaparecido, siendo substituidos por una fila de palcos plateas, en número de catorce, que cierran como un anillo, el recinto de las butacas. Estas que son de cómoda y elegante forma se hallan tapizadas de terciopelo de Utrech carmesí con la numeración bordada en seda blanca, ascendiendo su número al de 128.

Para ingresar en el patio hay, además de la puerta central que conduce directamente al vestíbulo y queda indicada, otras dos puertas laterales que dan acceso á los pasillos de las plateas.

Echemos una rápida ojeada á los pisos. Se han dejado los palcos del principal, en número de doce, substituyendo por asientos de anfiteatro y delanteras los palcos del segundo, añadiendo tambien gradas y mayor amplitud al paraiso, que recuerda algo el del teatro Apolo de Madrid, aunque es mucho más cómodo el nuestro.

Los antepechos ó barandillas de todos los pisos son de hierro fundido y del mejor efecto.

La boca del escenario es espaciosa, figurando á ambos lados una serie de anchurosos y elegantísimos proscenios que no tienen que envidiar nada á los de los más importantes teatros. Unas columnas de poco relieve con toques dorados se elevan á ambos lados sosteniendo el medio punto del remate y unos tableros con gairnaldas doradas.

Sobre el frontis de la boca de la escena aparece el escudo de armas de la ciudad construido en carton piedra por el inteligente escultor D. José Carbonell.

Las paredes de la sala en toda su extensión, se hallan cubiertas de papel terciopelo carmesí y oro de superior calidad, que produce un grande efecto con el contraste del color blanco de que se hallan pintadas las barandillas y los zócalos. La boca citada se halla estucada de blanco con adornos dorados y lleva además unas ligeras franjas de color violeta claro con vaquetillas doradas que le dan mayor realce.

Del escenario no hablamos porque de telon adentro se queda el interés de las mejoras para los actores y demás personas que tocan de cerca sus ventajas. Tan solo diremos por lo que á la parte visible de la escena se refiere, que se han pintado varias decoraciones y renovado otras con notable acierto y maestría por el acreditado pintor escenógrafo de Valencia Sr. D. Vicente Navarro, á quien es debido tambien el telon de boca el que peca en nuestro concepto de exceso de regularidad y rigidez en los figurados pliegues de terciopelo.

De intento hemos dejado para lo último el techo, que es lo mejor, sin género alguno de duda, de lo que se ha hecho en el Teatro. Su autor, nuestro muy estimado amigo y paisano, D. Francisco Laporta y Valor, ha demostrado sus alientos de verdadero artista, pintando un lienzo que por sus proporciones y maestría de ejecución, no titubearian en firmar artistas de primera fuerza y de la mayor fama. Sobre un celaje de nubes, perfectamente comprendido, aparecen: Apolo agitando la lira y el arco y en actitud de lanzarse á la tierra; á su lado Talía contemplando al dios y aguardando con los brazos estendidos los atributos de la comedia que un angelito corre á entregarle; encerrando como una aureola todo este grupo central, el sol, que se divisa á sus espaldas como una inmensa yema de huevo. Multitud de artísticos grupos de ángeles simbolizando las artes, la industria, las ciencias, etc. completan el lienzo, que cierra una orla de bastante mal gusto (y dispénsenos su autor que así lo manifestamos, en cuya orla y dentro de seis medallones aparecen los retratos de Calderon, Lope de Vega, Tirso de Molina, Moratin, el duque de Rivas y Breton de los Herreros, magistralmente pintados por el mismo Sr. Laporta, á quien todos los

aplausos que se le prodigan son pocos, pues se ha escudido verdaderamente en el desempeño de su cargo.

Prolongándose demasiado esta reseña, terminamos lamentando la escasez de alumbre que quita brillantez á la sala, esperando que se aumentará; y dejamos para mas despacio el ir haciéndonos cargo de los defectos y faltas que vayamos notando y que paulatinamente consignaremos.

Nuestra más entusiasta enhorabuena al arquitecto D. José Moltó, al contratista y maestro de obras D. Rafael Masía (hijo), á su sócio el Sr. Riera, y por último al Ayuntamiento y á la Comisión.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 18 Octubre de 1881.

Esta noche quedará terminado en el Congreso el debate sobre las actas leves, porque al efecto se ha acordado celebrar una sesión extraordinaria y de hoy á mañana terminará en el senado la discusión del mensaje.

El jueves ó viernes leerá el ministro de Hacienda en la cámara popular los presupuestos cuyos proyectos de ley complementarios se esperan con verdadera importancia por los hombres de negocios.

De la misma suerte que el gobierno no ha encontrado graves tropiezos en la alta Cámara durante el debate de la contestación al mensaje de igual manera resultará para él en definitiva la campaña en el Congreso y digo en definitiva, porque la discusión será mucho más ruda con los conservadores y porque se pondrán de manifiesto los motivos de la última crisis.

Además de los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo, intervendrán en el debate de la contestación al mensaje, los Sres. Pidal, Martos y Castelar, aunque los dos últimos y especialmente el Sr. Castelar no harán mucho daño al ministerio.

La votación dará una gran mayoría al ministerio, y opino que será la primera y la última vez que voten unidos y en igual sentido, todos los diputados que en las pasadas elecciones han figurado como adictos, porque no cabe duda de que en la mayoría reinan contrarias corrientes, no todas favorables al gabinete tal y como está constituido.

Todos echan de menos una persona, que como el Sr. Romero Robledo lo hacía en las anteriores córtes, sepa mantener la disciplina en las filas de la mayoría y todos convienen en que no sirve para el caso el actual ministro de la gobernación.

Aparte del grupo proteccionista que capitaneará el Sr. Balaguer y ha de combatir rudamente al ministro de Hacienda por sus proyectos financieros, se dibujan dos grandes agrupaciones, una que capitaneará el Sr. Navarro y Rodrigo y otra que obedecerá las inspiraciones inmediatas del general Lopez Dominguez.

Creo que ninguna de las dos ha de ser muy sumisa al actual ministerio, pero que mientras los que sigan al Sr. Navarro y Rodrigo sean defensores de la fusión, aun que no lo sean de todos los actuales ministros los que formen la agrupación capitaneada por el general Lopez Dominguez serán los constitucionales puros que pretenden ahora y pretenderan despues con mayor empeño, que la situación sea solo constitucional y en este sentido se organice un ministerio bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Pronto empezarán á contarse los que se encuentran en este caso, ó al menos algunos de ellos, al votarse la proposición de ley del Sr. Cañama que para que sea derogada la actual ley de imprenta y substituida por el código penal aplicado por un jurado. El gobierno se opodrá á que se apruebe dicha proposición y los constitucionales puros la aprobarán ó se abstendrán de votar.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Pedro de Alcántara.

SANTO DE MAÑANA.—Sta Ursola.

D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en el Altar Mayor de la Iglesia de S. Agustín el rezo en sufragio del alma de

D. JUAN MIRO SANTONJA

que falleció el 12 del corriente EN S. GERVASIO (BARCELONA).

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Sección mercantil.

Alcoy 20 de Octubre de 1881.

CAMBIOS.

PA-PEL	DI-NEERO	PA-PEL	DI-NEERO
Alicante	1 1/4	Murcia	
Albacete	1 1/8	Orense	7/8
Almería	3/4	Oviedo	1 1/8
Barcelona	1 1/4	Palencia	7/8
" " " " "	7/8	Pamplona	1 7/8
Bilbao	1	Pontevedra	1
Burgos	1 1/8	Palma	1 1/8
Badajoz	3/4	Salamanca	1 7/8
Cartagena	3/4	S. Sebastian	1 3/8
Borja	7/8	Santander	7/8
Córdoba	3/4	Santiago	1 1/8
Castellón	1 1/8	Sevilla	3/8
Granada	1	Tarragona	3/2
Jaén	7/8	Toledo	1 1/4
Jerez	7/8	Valladolid	1 1/4
Lérida	3/4	Vigo	1 1/4
Logroño	7/8	Vitoria	1
Lugo	1 1/4	Zaragoza	1
Madrid	3/4		
Málaga	1		
Paris 8 dias vista	5,07		

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, 1.ª de abono turno impar.

Programa.—1.ª Sinfonía.—2.ª La comedia en tres actos, original de D. Joaquín Estébanez, nominada: NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA.—3.ª El juguete cómico en un acto, de los Sres. Fuentes y Alcón, que lleva por título: LA SOTA DE BASTOS.—4.ª y último. El juguete cómico del género valenciano, en un acto y en verso, original del festivo escritor don Eduardo Escalante, titulado: LA ESCALETA DEL DIVONI.

Entrada 2 rs. A las 7 y media

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 19 de Octubre (4 45 tarde.)

El Congreso celebrará sesión esta noche para terminar la discusión de actas.

Mañana se constituirá, y en la misma sesión serán leídos los presupuestos por el ministro de Hacienda.

Nota.—En el original del despacho no viene cotización de Bolsa, y hemos observado que el número de palabras expedidas no conviene con las recibidas.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS. 5, Sta. Elena, 5.

Se necesita un oficial de hojalatero que esté impuesto en la colocación de cristales y demás de su oficio. Informarán en esta Administración.

PÉRDIDA.

El domingo por la noche en la feria se es travió un trazalet. El que lo presente en la Administración de este periódico, recibirá una gratificación.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y poudas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Peluquerías. D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeitó, corta y si a el cabello.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2 Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sras. Inimant y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carlo.)	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Ginor Martí s. Miguel 10. s. ayoy Alameda.
Farmacias. D. Santiago Montllor s. Nicolás, 1	88 rs. 14. 63.
Hospedería del Comercio. Sta. Elena, 18.	Relojería.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 24, (Tienda de la Campana.)	Singer
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	Sastrerías. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

D. FRANCISCO AGULLO DENTISTA



Acaba de recibir de las mejores fábricas del extranjero un abundante y variado surtido de dientes y muelas artificiales para poder confeccionar toda clase de trabajos a precios sumamente módicos, para cuyo efecto cuenta con la cooperación del oficial D. Juan Perea Gimenez, hijo del Dentista de la R. C. que falleció en esta ciudad, el cual debe sus conocimientos en el arte a los profesores mas aventajados de España y América. En el gabinete del Sr. Agullo se extraen dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, se limpia la dentadura por sucia que esté, se orifican y empastan los dientes y muelas, careados, se rectifican toda clase de obras que por cualquier concepto no sirven a sus dueños. Hay de venta opiatas, elixires y cajas de polvos para la conservación de la boca.

Dicho profesor ha establecido su gabinete de consultas en la calle de S. Nicolás n.º 54 piso principal.

Consultas gratis de 10 a 12 de la mañana y de 12 a 2 de la tarde gratis para los pobres practicándose en toda clase de operaciones.

GARBANZOS BUENA CLASE.

a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se expenden en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con el gancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar más eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la más hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripción.
Ediciones económicas.—Tercera edición.—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

A. LOS ENFERMOS

Consultorio Clínico bajo la dirección del Médico Cirujano José Sanchis Rico, Argensola 7 pral. Alicante.

Combate las enfermedades crónicas y especialmente las secretas y de la Matriz por inveteradas que sean. Horas de consulta todos los días de 11 de la mañana a la 1 de la tarde. Las mismas horas del jueves para los pobres a quienes se les operará gratis.

Importante a los Caballeros.

TIENDA DE LA PURISIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús a precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Alien, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desapaecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendables.

Deposito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

Con rebaja DE PRECIOS

En la tienda de ferreteria de Narciso Guillem, San Nicolás n.º 8, se han recibido sobre DOSCIENTAS CAMAS inglesas, de mucho gusto y novedad, habiendo lolas para matrimonio desde 180 rs. hasta 700.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finísimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y tapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas. También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden a precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y seucillos y Tamisés negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tubos de seda blancos y negros para mantillas, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guippr, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, flosés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados a precios sumamente reducidos.

GANGA. Procedente de un saldo quedan 20 piezas de fall de diferentes colores, siendo su clase a 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán a 12 rs. vara.

SOLUCION QUESADA

DE

Clohidro-fosfato de cal.

Esta medicación, tan conocida y recomendada por todos los médicos, produce excelentes resultados en la TISIS, ANEMIA, RAQUITIS, ENFLAQUECIMIENTOS, CONVALENCIAS LARGAS, ENFERMEDADES DE LOS HUESOS, ESCROFULAS y en general en toda afección que tiene por causa el decaimiento total ó parcial de las fuerzas.

Præo 10 rs. (igual solución extranjera de Coiré 16 rs.—Se vende en Alcoy, Farmacia de Montllor.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

Pastillas Balsámicas Pectorales

DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoración y rebajan la irritación de las vías respiratorias.

Botica del Campanar.

También se expenden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.

Se vende un batan de hierro y una rentadora. Darán razon en esta administracion.